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Aos vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, nesta vila de Alcochete 

e salão Nobre dos Paços do Concelho, pelas dezassete horas e trinta minutos, reuniu 

ordinariamente a Câmara Municipal, sob a presidência do senhor Fernando Manuel 

Gonçalves Pina Pinto, na qualidade de presidente da Câmara, encontrando-se presentes as 

senhoras vereadoras Maria de Fátima Maduro Gregório Soares, Ana Sofia Madeira Maduro 

e Natacha Patrícia Bexiga Patinha e os senhores vereadores, Pedro Sérgio Martins Ferreira 

Lavrado, Dário João Ferra Moura e Jorge Manuel Pereira Giro. 

 

Faltou à presente reunião, por motivo considerado justificado o senhor vereador Luís Miguel 

Carraça Franco. 

 

O senhor presidente declarou aberta a reunião. 

 

 

A. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

Aberto o período de Antes da Ordem do Dia o senhor presidente apresentou as seguintes 

Saudações: 

 

− Apostar no Arco Ribeirinho Sul – Por um território mais desenvolvido, coeso e 

cosmopolita 

 

«Na última década, à urgência climática, somou-se a tormenta da crise pandémica e à 

destruturação das cadeias globais de abastecimento. Mais recentemente, a voracidade 

destrutiva das ondas de choque de uma guerra hedionda somou-se-lhes, gerando um quadro 

inflacionista que se propagou pelo edificado económico global. 

 

Num contexto de imprevisibilidade e provação, a estabilidade alicerça-se no estreitamento 

entre decisores, território e as suas comunidades, nomeadamente, através da concretização 

de políticas públicas estruturais, aliadas a opções mitigadores do contexto económico atual, 

que apesar de ser alheio a Portugal, afeta a vida das famílias portuguesas. 
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Nos passados dias 29 e 30 de março, o XXIII Governo da República realizou, em Setúbal, a 

4.ª edição da iniciativa “Governo + Próximo”, com a realização de mais de 80 iniciativas, que 

levaram o elenco executivo a visitar obras e projetos impactantes em cada um dos 13 

concelhos do distrito de Setúbal. 

 

De igual modo, a 24 de março deste ano, a publicação em Jornal Oficial da União Europeia, 

finalizou o exigente processo de constituição da Península de Setúbal como NUTS II e NUTS 

III. Um exigente percurso que envolveu diferentes governantes, autarcas, deputados e 

demais forças vivas da sociedade civil. Uma condição indispensável à concretização do 

tremendo potencial do distrito de Setúbal e do nosso concelho em particular, que vem pôr 

fim à assimetria que discriminava estes territórios no acesso a fundos comunitários.  

 

Porque a economia portuguesa prospera sempre que aposta no distrito de Setúbal, a decisão 

do Conselho de Ministros Extraordinário, realizado em Setúbal, que aprova um conjunto de 

medidas que apostam no Arco Ribeirinho Sul, merece destaque. 

 

Nos territórios das outrora pujantes Lisnave, Siderurgia Nacional e Companhia União Fabril, 

serão investidos 128 milhões de euros na descontaminação dos tremendos passivos 

ambientais, gerados no curso da primeira geração industrial portuguesa. 

 

O maior investimento público de sempre em matéria ambiental neste território iniciar-se-á de 

imediato, com financiamento por via do Fundo Ambiental e a finalizar até 2026, desatando 

um nó górdio que  durante 50 anos  tornou expectante aquilo que outrora fora fulgurante.  

 

Com esta decisão os 217 hectares de territorial do Seixal, 202 do Barreiro e 57 no concelho 

de Almada serão finalmente colocados em movimento rumo ao futuro, ligando 

harmoniosamente, os concelhos da Península de Setúbal e materializando, definitivamente, 

o conceito de “Cidade das duas margens”, através da criação de emprego, da aposta na 

habitação, no aprofundamento das redes ferroviária e de mobilidade suave e, muito 

particularmente, no capital humano das nossas gentes e na fruição das nossas riquezas 

naturais. 
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Para além da terceira Travessia do Tejo, cuja premência se encontra plasmada no Plano 

Ferroviário Nacional 2030, a concretização das travessias ferroviárias entre Barreiro-Seixal 

e Barreiro-Montijo, configuram também peças indispensáveis na concretização de uma visão 

de desenvolvimento que torne o nosso território mais moderno, coeso e cosmopolita.  

 

O Governo e as Autarquias têm o dever de continuar a estreitar a cooperação enquanto 

propulsores da mudança, com o desejável envolvimento institucional e técnico do tecido 

empresarial regional, bem como da academia, nomeadamente em dossiers como sejam a 

expansão da 2.ª e 3.ª fases do metro ligeiro de superfície, a edificação de novas 

infraestruturas portuárias e aeroportuárias, o aproveitamento de património de Estado com 

usos desatualizados, entre outras matérias de relevo. 

 

Assim, a Câmara Municipal de Alcochete, delibera: 

 

1. Saudar a aposta no distrito de Setúbal, enquanto motor da economia nacional, 

materializando o conceito de uma “Cidade das Duas Margens”, desenvolvida, coesa 

e cosmopolita; 

 

2. Uma vez aprovado, remeter o presente documento ao Sr. Ministro das Finanças, ao 

Sr. Ministro do Ambiente, bem como a todos os Grupos Parlamentares.» 

 

Submetida à discussão e votação, a Saudação foi aprovada por unanimidade. 

 

− Saudação a todos os trabalhadores, por ocasião do 1.º de Maio e pela construção de 

um futuro de trabalho digno para todos. 

 

«Ao longo da história, tem sido largamente através do trabalho e dos trabalhadores que se 

tem garantido a existência de condições de vida e de transformação do mundo. No entanto, 

milhões de homens e mulheres, têm sido vítimas de formas de exploração inqualificáveis, 

sendo condenados a uma existência indigna, no quadro de um conjunto de relações de 

poder, em que a prosperidade e o conforto de poucos, se tem alcançado à custa do 

sofrimento e da dignidade de quase todos. 
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Apesar dos progressos civilizacionais e do diálogo social terem avançado no sentido da 

defesa dos direitos dos trabalhadores, continuam a existir situações que os violam. A 

humanização do trabalho e o reconhecimento do seu valor estão ainda longe de ser uma 

realidade globalmente alcançada. 

 

No dia 1 de maio assinala-se o Dia do Trabalhador, data consagrada pelo Congresso 

Operário Internacional em 1889, em homenagem à luta de 500 mil trabalhadores que, em 

1886, nesse mesmo dia, saíram à rua em Chicago, numa manifestação pacífica, exigindo a 

redução da jornada laboral para oito horas. A expressão dessa manifestação, contribuiu para 

a consciencialização da humanização do trabalhador e da relevância dos seus direitos. 

 

O dia 1 de maio representa, acima de tudo, a afirmação de um progresso civilizacional, 

económico e social, da redução das desigualdades, para a qualidade de vida dos 

trabalhadores. Mas o reconhecimento dos direitos laborais é uma conquista que ainda hoje, 

tal como no passado, se realiza numa luta contínua e que persistirá enquanto houver o 

desejo pelo progresso, pelas reivindicações e aspirações legítimas dos trabalhadores, que 

devem ser reconhecidos, recompensados e dignificados pelo seu trabalho. 

 

Atento a essa necessidade, o Governo de Portugal, liderado pelo Partido Socialista, 

apresentou uma proposta ambiciosa que altera a legislação laboral, no âmbito da Agenda 

do Trabalho Digno. 

 

Tais alterações irão entrar em vigor no próximo 1.º de maio, com a Agenda do Trabalho 

Digno e de Valorização dos Jovens no Mercado de Trabalho. Esta agenda inclui 70 medidas 

ao serviço dos trabalhadores e empresas, que assentam em 4 eixos: 

 

• Combater a Precariedade;  

• Valorizar os Jovens no Mercado de Trabalho;  

• Promover a melhor conciliação entre a vida profissional, pessoal e familiar;  

• Dinamizar a negociação coletiva e a participação dos trabalhadores. 

A Agenda do Trabalho Digno continua o caminho da valorização salarial, do combate à 

precariedade laboral, da promoção da contração coletiva e da conciliação entre a vida 
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profissional e familiar. As preocupações do passado, aliadas às problemáticas que surgiram 

com a pandemia, levaram à criação de medidas que melhoram e equilibram ainda mais as 

relações laborais, que dignificam e valorizam os trabalhadores e que criam condições para 

que o trabalho do futuro seja, de facto, um trabalho digno para todos. 

 

Conscientes que a luta se faz todos os dias, na busca de direitos e da sua consolidação, a 

Câmara Municipal de Alcochete, reunida no dia 26 de abril, delibera: 

 

1. Saudar os trabalhadores portugueses e o movimento sindical, em especial, os 

trabalhadores do concelho de Alcochete, os trabalhadores municipais e de freguesia e todas 

as entidades que, com base nos princípios da igualdade, da fraternidade, da solidariedade 

e da justiça social, têm lutado pelos direitos políticos, económicos e sociais e contribuído 

para a melhoria das condições de trabalho e de vida dos trabalhadores portugueses;  

 

2. Saudar os trabalhadores que por esse mundo fora, com coragem, persistência e 

determinação, continuam a lutar pela liberdade, pela paz e pelos seus direitos políticos, 

sociais e sindicais.» 

 

Submetida à discussão e votação, a Saudação foi aprovada por unanimidade. 

 

Posteriormente apresentou as seguintes informações: 

 

− Final da Taça da Associação de Futebol de Setúbal 

 

«O Grupo Desportivo Alcochetense e o Grupo Desportivo de Alfarim são os finalistas da 

Taça da Associação de Futebol de Setúbal da época 2022/23. 

 

O apuramento para o jogo que vai decidir a atribuição do troféu, foi conseguido após as 

vitorias obtidas nas meias-finais, onde o Alcochetense venceu o Moitense por 3-0, com golos 

de Jorge Lino, que bisou na partida e de João Ismael. No outro encontro o Alfarim derrotou 

o Charneca de Caparica, nos penáltis. 
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Lembro que época de 2014-2015, a equipa do G.D. Alcochetense conquistou, no Estádio do 

Bonfim, em Setúbal, Taça da A. F. de Setúbal, ao vencer, por 2-0, o Vasco da Gama Atlético 

Clube. 

 

Em data a designar será disputada a grande final, onde esperamos nós um grande e forte 

apoio por parte dos Alcochetanos de modo a repetirmos a proeza de 2014/2015.» 

 

− Concerto solidário - Iryna Fedyshyn 

 

«No próximo dia 12 de maio, pelas 21h00, o Fórum Cultural de Alcochete vai acolher um 

concerto solidário com Iryna Fedyshyn, numa parceria entre a Associação Humanitária dos 

Bombeiros de Alcochete e o Movimento Tetyana Antoniv, este concerto pretende ser mais 

um contributo à causa de apoio ao povo ucraniano. 

 

Iryna Fedyshyn é uma cantora e compositora ucraniana, que desde cedo participou em 

dezenas de concertos e competições juvenis de música. 

 

Aos 13 anos começou o seu percurso como compositora. Passou pelas semifinais de 

seleção para o Festival Eurovisão da Canção e por inúmeros programas musicais e 

apresenta uma carreira repleta de concertos, prémios e grandes êxitos na cultura ucraniana. 

 

Com o começo da Guerra na Ucrânia em 2022 deu início a uma tour solidária, passando por 

dezenas de palcos no seu país, em Portugal e Londres. Todas as receitas angariadas 

reverteram a favor da compra de mais de 30 veículos e imensos bens essenciais para a 

sobrevivência do povo ucraniano. 

 

Os bilhetes e reservas estão disponíveis através dos números 914910639 e 931434663.» 

 

Seguidamente e por solicitação do senhor presidente, a senhora Dra. Inês Marques, do 

Gabinete de Inovação, Desenvolvimento Económico e Turismo da Câmara Municipal de 

Alcochete, apresentou a incubadora de negócios “Alcochete UP”. 

 



 

Reunião de 2023.04.26  

Ata n.º 09  

 

9 

O senhor vereador Jorge Giro questionou se se confirma a conclusão das obras nas 

avenidas 5 de Outubro e Canto do Pinheiro no dia 28 de abril e a circulação rodoviária e 

pedonal nesse local irá ser retomada. 

 

Alertou que há sensivelmente um mês reparou que a muralha do “Passeio do Tejo”, 

inaugurada há cerca de 9 anos foi alvo de um vandalismo que não olha a meios e nem ao 

que há de bom, através da inscrição de um graffiti, lamentando não ser um caso isolado, 

tendo estas ações sidas reiteradas ao longo dos anos. Questionou se a câmara tinha 

conhecimento deste facto e em caso afirmativo, porque é que ainda não foi removido, visto 

a existência de um graffiti ser um chamariz para muitos outros. 

 

Chamou a atenção para o muro paralelo à muralha principal, que necessita de ser alvo de 

limpeza.  

 

Informou que a muralha ao longo dos 9 anos de existência tem sido fustigada pelas mais 

diversas forças das marés, contudo, é nas zonas mais próximas das rampas, onde as ondas 

se fazem sentir com mais intensidade, apresentando um desgaste acentuado, já com alguns 

orifícios na parte superior da muralha, local onde habitualmente as pessoas se sentam, o 

que pode dar origem a que as mesmas se magoem ou rasguem alguma peça de vestuário. 

 

O senhor vereador Pedro Lavrado, por solicitação do senhor presidente, informou que está 

em fase de conclusão a aplicação da segunda camada de asfalto nas avenidas 5 de Outubro 

e Canto do Pinheiro, podendo ficar em falta algumas pinturas no pavimento. As calçadas 

estão prontas, no entanto, ainda faltam retirar os postes, cuja competência é da 

responsabilidade da E-Redes e das operadoras de telecomunicações. 

 

Sobre a situação do graffiti na muralha, aludiu que o assunto já era do seu conhecimento, 

adiantando que a remoção será realizada por uma empresa especializada e, à semelhança 

do que já se verificou por 4 vezes, é necessário requisitar o serviço e aguardar pela vinda da 

empresa, informando que já estão a ser desenvolvidos todos os procedimentos. 

 

Agradeceu os alertas do senhor vereador Jorge Giro, sobre a sujidade do muro e desgaste 

da muralha as quais serão objeto de análise. 
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B. PERÍODO DE INTERVENÇÃO E ESCLARECIMENTO DO PÚBLICO 

 

Não se registaram intervenções. 

 

 

C. ORDEM DO DIA 

 

1. Resumo diário da tesouraria 

 

O senhor presidente informou que o valor do saldo, em disponibilidades de operações 

orçamentais é de €7.646.838,33 (sete milhões, seiscentos e quarenta e seis mil, oitocentos 

e trinta e oito euros e trinta e três cêntimos). 

 

A Câmara tomou conhecimento. 

 

2. Pagamentos autorizados entre reuniões 

 

O senhor presidente informou que entre os dias 12/04/2023 e 25/04/2023, autorizou o 

pagamento da despesa, no montante de €1.196.715,74 (um milhão, cento e noventa e seis 

mil, setecentos e quinze euros e setenta e quatro cêntimos), conforme as ordens de 

pagamento emitidas do n.º 1296 ao n.º 1508. 

 

A Câmara tomou conhecimento. 

 

 

 

3. Aprovação de atas 

 

Ata da reunião ordinária realizada em 15 de março de 2023 

 

Submetida à votação, a Câmara deliberou aprovar a ata por unanimidade. 



 

Reunião de 2023.04.26  

Ata n.º 09  

 

11 

 

Não votou o senhor vereador Jorge Giro por não ter estado presente, ao abrigo do n.º 3, do 

artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo. 

 

 

4. ASSUNTOS PROPOSTOS PELO SENHOR PRESIDENTE E VEREAÇÃO: 

 

 

4.1. Isenção de Taxa de Utilização do Fórum Cultural de Alcochete 

 

Pelo senhor presidente foi apresentada a seguinte proposta: 

 

«No dia 12 de maio de 2023, sábado, pelas 21h00, irá realizar-se no Fórum Cultural de 

Alcochete o concerto solidário com o povo da Ucrânia com a participação da cantora de 

música tradicional Iryna Fedyshyn. 

 

A Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Alcochete associou-se ao 

Movimento Tetyana Antoniv, contribuindo para esta causa tão nobre de apoio ao povo 

ucraniano sendo o representante legal deste movimento. 

 

Propõe-se a isenção de taxas de utilização do Fórum Cultural de Alcochete, à Associação 

Humanitária de Bombeiros Voluntários de Alcochete, ao abrigo do Regulamento de Taxas 

Municipais, Capítulo III das Deduções e Reduções,  Artigo 9.º, n.º 2  alínea b) que permite 

considerar esta iniciativa como sendo de relevante interesse municipal. 

 

O valor desta isenção, de acordo com a tabela de taxas de aluguer de espaços, em vigor, 

corresponde a €226,38 com IVA incluído.» 

 

Submetida à discussão o senhor vereador Jorge Giro congratulou a existência de muitas 

“Tatianas” neste país, que têm iniciativa para ajudar todo um povo que está a ser alvo de 

uma invasão sem nexo e de uma guerra estúpida. Acrescentou que a cantora é natural de 

Levive, uma cidade fustigada pela guerra. Espera poder prestar o seu apoio estando 

presente nesta iniciativa, desejando que o fim desta situação chegue rapidamente. 
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Submetida à votação, a Câmara deliberou aprovar a proposta por unanimidade. 

 

 

4.2. Atribuição de Ação Social Escolar - Ano Letivo 2022/2023 

 

Pela senhora vereadora Maria de Fátima Maduro Gregório Soares foi apresentada a 

seguinte proposta: 

 

«No âmbito do estabelecido pela alínea hh), do n.º 1, do artigo 33.º e pelo ponto 1, do artigo 

34.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua versão atual, é competência 

da Câmara Municipal deliberar no domínio da ação social escolar, designadamente no que 

respeita a atribuição de auxílios económicos no âmbito da alimentação, material escolar e 

visitas de estudo.  

 

De acordo com o estabelecido pela legislação em vigor e após a análise de todos os 

requerimentos e respetiva fundamentação documental, propõe-se a atribuição de Ação 

Social Escolar no escalão A a 4 alunos(as) do 1.º ciclo do ensino básico e no escalão B a 2 

alunos(as) do 1.º ciclo do ensino básico, cujos processos encontram-se disponíveis para 

consulta no Setor de Educação. 

 

Assim sendo, propõe-se que a Câmara Municipal delibere favoravelmente a atribuição de 

Ação Social Escolar para o ano letivo 2022/2023, com efeitos a 1 de março de 2023, a 1 

aluno(a) do 1.º ciclo do ensino básico, no escalão A e com efeitos a 1 de abril de 2023, aos 

restantes 5 alunos(as), em função das datas de entrada dos processos nos serviços do 

Setor da Educação.» 

 

Submetida à discussão e votação, a Câmara deliberou aprovar a proposta por unanimidade. 

 

 

5. Apoios financeiros 

 

Não foram apresentadas propostas. 
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6. Informações 

 

Não foram apresentadas informações. 

 

 

D. PERÍODO DE INTERVENÇÃO E ESCLARECIMENTO DO PÚBLICO 

 

Não se registaram intervenções. 

 

 

ENCERRAMENTO 

 

E nada mais havendo a tratar, pelas 18:25 horas o senhor presidente declarou encerrada a 

reunião da qual, para constar, se lavrou a presente ata que eu, Carla Oliveira, técnica 

superior, subscrevo e assino. 


